



# さざんくろす

KINAN HOSPITAL  
OFFICIAL INFORMATION PAPER

September 1st.2017

vol.54

有田町生石高原

白良浜



皮膚科  
土井 直孝

## 『皮膚科診療が充実』

2017年4月1日より、和歌山県立医科大学皮膚科から紀南病院に皮膚科常勤医として赴任することとなりました。これまで週一回(木曜日)のみの診察でしたが、より多くの人を診察できるよう診療日を増やしております。

現在は月曜日の午後から予約のみの診察、水曜日は午前中新患のみ診察、火曜・木曜・金曜日はこれまで通りの通常の外来(金曜日は第1, 3のみ)をしております。また、水曜日は午後から手術日となっており、日帰り手術・入院手術を行っています。常勤となり徐々に患者数は増えており、混雑時には予約時間の遅れが生じたり、予約外の場合には診察がお昼を過ぎる事もあり、ご迷惑をおかけしております。

診療内容も一般的な皮膚科診療に加え、これまで医大まで行っていた局所麻酔下での手術も施行できるようになりました。簡単なものは日帰りで、やや複雑なものは入院で手術を行います。

皮膚の悪性腫瘍は、有棘細胞癌、基底細胞癌、悪性黒色腫などがあり、なかなか治らない傷やステロイドを塗っても治らない湿疹、大きくなる黒子など異常を感じた時には早期に皮膚科受診し、診断・治療をお勧めします。

手術日は水曜日で午後から1~2件を予約制で施行しています。腫瘍の種類や部位、大きさによっては医大での手術を紹介する場合もあります。他にも、尋常性乾癬などに対する光線療法やパッチテストなどのアレルギー検査も可能になりました。

皮膚疾患は、眼に見えるだけに悪くなっているか良くなっているかはっきりわかりますが、原因が分からず治療に難渋するものも多いです。しかし、根気よく通院していれば、ほとんどの患者さんで治療効果は出てくるものです。

皮膚に異常を感じたらぜひ皮膚科を受診してください。

	月	火	水	木	金
午前	休診	診察	初診のみ	診察	第1・第3週のみ診察
午後	予約のみ (14時~)		手術		

## 田上副管理者が着任しました！

公立紀南病院組合の副管理者が交代しました。7月をもって前任の中本政吉さんが退任し、8月1日より、田上豊和氏が後任の副管理者として着任しました。

ここで、田上副管理者の略歴を簡単に紹介させて頂きます。田上副管理者は、昭和50年4月に田辺市役所に奉職、以来、主に財政関係を担当してきました。平成27年4月より総務部長となり、平成29年3月に市役所を退職しておりましたが、副管理者の後任人事で白羽の矢が立ち、平成29年7月27日の組合議会臨時会において、副管理者に選任されました。

どうぞ宜しくお願い申し上げます。



## 研修医日記

歯科口腔外科  
研修医 南 康彦



初めまして、紀南病院歯科口腔外科にて歯科臨床研修医2年目として研修させていただいております南康彦(みなみやすひこ)と申します。この度はザンクロスにて自己紹介をする貴重な機会をいただきましたので、簡単にではございますが自己紹介させていただきます。

私は、紀南地方、梅の里みなべ町で生まれ、みなべ町で育ちました。小学生の頃は家にこもって兄ともどもTVゲームにふけるといった不健康な生活を送っており、それを心配した両親に少年野球のチームに放り込まれました。小学2年生のころから野球をはじめ、当初は訳も分からず、はじめはサッカーがしたかったのにと思いながら、なんだかんだ小学校を卒業するまで続けることとなりました。当時は監督・コーチ・チームメイトにも恵まれ、地区の大会ではそれなりの成績を収めることができました。

今思えば、そのころの経験が今の自分の大きな糧となっているのではないかと思います。

幼いころから引っ込み思案で人見知りをする性格でありましたが、スポーツを通じての関わり合いの中でたくさんのつながりを得ることができました。

今でも、無口で大人しいといえば聞こえはいいですが、人見知りをする癖はなかなかぬけず、野球をしていなかつたら…(もっとひどかったのかも)と思うと、仕事で忙しいにも関わらずつきあってくれた両親には感謝しています。

それからは、体を動かすことが好きになり、地元の中学校では軟式テニス部に入部、部活漬けの毎日でした。高校は田辺高校に進学、高校でも中学で縁のあった先輩の影響もあり勉強もそこそこに軟式テニスに打ち込んでおりました。そのためかストレートに大学進学とはいきず、1年間浪人ののちに徳島大学歯学部に入学しました。大学でも軟式テニスを続け、打ち込みすぎたせいか学業がおろそかになった時期もありましたが何とか無事卒業・国家試験をパスし、大学時代にお世話になった先輩の縁もあり、紀南病院で研修させていただくことになりました。

紀南病院で研修させていただいて、早くももうすぐ1年と半年になります。はじめはわからないことだらけでなにかとご迷惑をおかけすることも多かったです、皆様方の温かいご指導もあり、なんとか充実した研修生活を送らせていただいております。まだまだ至らぬ点もあり、ご迷惑をおかけすることもあると思いますが、今後ともどうぞご指導ご鞭撻のほどよろしくお願ひいたします。

とりとめのない文章で読みにくく申し訳ございません。この機会に気軽に声をかけていただければ嬉しいです。ありがとうございました。

## 医療の現場から

### <臨床検査業務功労者厚生労働大臣表彰を受賞!!>

6月下旬に東京都内で開かれた《日本臨床衛生検査技師会の創立65周年・法人化55周年記念式典》で中央臨床検査部の竹中正人副技師長が表彰されました。

「検査部長、技師長の指導や検査部スタッフ等皆様の協力と支えのお陰と感謝しています。」



### <平成29年度大規模地震時医療活動訓練を終了して>

7月29日、南海トラフ地震を想定した国が主催する大規模地震時医療活動訓練の一環として、当院では多数傷病者受け入れ対応訓練が実施されました。

昨年の実働訓練より小規模での訓練となりましたが、災害対策本部、災害初療本部、診療部門の3つの部門を設置し、指揮命令系統や組織図の確認、被災状況の確認、EMISでの情報伝達、机上での模擬患者のトリアージと診療、広域医療搬送患者の優先順位

の決定、活動拠点本部など関連機関との連携、支援DMATとの連携といった本番をイメージした活動を実践することができました。

今回の訓練で、うまくいかなかったところなど反省点はたくさんあると思いますが、その分気づきも多かったと思います。改めて災害対策マニュアルの整備や訓練など日常からの取り組みが大切であることを痛感しました。

今回の訓練で得た収穫を今後の院内の災害対策に繋げることができればと思います。



## 地域医療連携だより

——マイブーム等があれば教えて下さい。

マイブームは特にありません。

人に誇れるような趣味も持ち合わせておりません。



——ストレス解消（リフレッシュ）方がありましたら教えて下さい。

時々一人で携帯電話の届かない場所を放浪すること。

孤独になって人恋しくなるとまた仕事がしたくなります。

乾耳鼻咽喉科医院

乾 晃造院長

——大学時代はどんな学生でしたか？

学業も遊びも可もなく不可もなく、留年に怯えることもない平凡な学生でした。

——学生時代の趣味を教えて下さい。

趣味はなかったのですが、当時はバブル期で映画「私をスキーに連れてって」が流行っており、冬にスキーに行くのが楽しみでした。長野出身の同級生の自宅に泊めてもらい足繁くスキー場に通ったものです。

——医者になると決めたのはいつ頃からですか？

よく覚えていません。父が医師であり、そうなるものとすり込まれていたように思います。

今から考えれば、もっと違う人生を送っていたのかもしれません。

——耳鼻科を選ばれた理由を教えて下さい。

医院を継承するため。これに尽きます。医者になった頃は、救急医となり、命を救う最前線のDrになろうと考えていました。実際、救命センターでの勤務は15年余ほどしてきました。救急ではマクロな世界でしたが、耳鼻科のミクロな世界も実際やってみると非常に奥が深く楽しく思え、もっと早く転身しておけばよかったとも思っています。



——開業までの経緯を教えて下さい。

開業は父の医院の継承という形なので、開業の苦労を味わはずしました。しかし、当初は父と比較されることばかりでムツとなりましたが、今では「それもいいか」と思えるようになりました。

——乾耳鼻咽喉科医院の『こだわり』や目指している

開業医像はありますか？

「こだわりは持たない」というのがこだわりでしょうか、耳鼻咽喉科一本で邁進してきたわけではなく、救急という門外漢からの転身なのでこだわりを持たず、可能な限り耳鼻科以外の話にも耳を傾けるように努めています。花粉の時期になると忙しくてなかなかそれを実行していないので反省の日々です。

目指している開業医像は具体的にはありませんが、反省を忘れない開業医でありたいと思っています。



インタビューを終えて…初めて医院にお伺いしましたが、待合室は天井が高くすごく開放的でした。先生は「特に特別な事は何も無いよう~日々患者様に接する毎日です」とシャイな一面もお持ちでした(登山では海外も経験あると聞いたのですが…)

乾先生、お忙しい中インタビューに快く応じて頂き、有り難うございました。

# 病院のまど

## 第66回市民健康講座

風邪症状の長引く咳や鼻水は鼻副鼻腔炎かもしれません。副鼻腔炎では、鼻づまり、鼻水、頭痛、嗅覚障害などさまざまな症状がおこります。今回、その原因と治療・内視鏡手術についてお話しします。

日時 平成29年9月24日(日)  
午後2:00~3:00

演題 鼻副鼻腔炎の原因と内視鏡治療  
～耳寄りな鼻の話し～

演者 早田 幸子(紀南病院耳鼻咽喉科部長)  
保富 宗城(和歌山県立医科大学附属病院  
耳鼻咽喉科・頭頸部外科教授)

会場 紀南病院 3階講堂

編集後記

皆さん、夏休みはいかがお過ごしましたか？私は夏休みに入った子供達の相手でヘトヘトでした。看護学生さん達も新学期が始まり、いつもの日常の生活が戻ってきたところでしょうか？

看護学生と言えば、当院の看護学校の新校舎がついに完成しました。設備も充実し、看護学生の方もより一層勉学に励んで下さい。内覧会が楽しみです。

## New face さ～ん

### 【医師】



おおた たかゆき

《内科》太田 敬之

①和歌山市②テニス・ダイビング

③8年ぶりに戻ってきました。やさしくして下さい。



《こころの医療センター精神神経科》  
さかもと ゆか  
坂本 友香

①新宮市②音楽鑑賞・舞台鑑賞③9年ぶり  
に勤務します。よろしくお願いします。

## おしらせ

長らく休診となっていましたが7月1日より形成外科が再開致しました。

担当は和歌山県立医科大学の上野一樹医師で、毎週  
月曜日午前の診療となります。

**daikoku 株式会社 大黒**

本社：〒640-8525 和歌山県和歌山市手平3-8-43

和歌山事業所 : 〒641-0012  
和歌山市紀三井寺855-71  
紀三井寺事業所 : 〒641-0014  
和歌山市毛見1111-1  
大阪支店 : 〒550-0002  
大阪市西区江戸堀3-5-27  
南大阪支店 : 〒594-0031  
和泉市伏屋町2-16-11  
紀南支店 : 〒646-0011  
田辺市新庄町3778-2  
神戸支店 : 〒650-0023  
神戸市中央区栄町通5-2-6  
奈良支店 : 〒630-8115  
奈良市大宮町4-295-10  
奈良朝日生命川口ビル1F  
関西空港営業所 : 〒590-0523  
泉南市信達岡中919-1  
新宮営業所 : 〒647-0052  
新宮市橋本2-5-61  
東京麹町オフィス : 〒102-0083  
東京都千代田区麹町3-5-2  
BUREX 麹町301号  
京都丸太町オフィス : 〒606-8395  
京都市左京区丸太町通川端東入  
東丸太町32-3 上田ビル3F

DAIKOKU MEDICAL SUPPLY

保健・医療・福祉の分野で、  
「生命を守る人の環境づくり」を通じて  
地域の発展に貢献することが  
私たちの使命です。

**SEIKO MEDICAL**  
医療の先へ。セイコーダイタル株式会社

■ 本 社  
〒640-8287 和歌山市篠港6丁目9番地の10  
TEL. 073-435-2333 FAX. 073-435-2223

■ 大阪支店  
〒595-0012 奈良大東市北豊中町2丁目5番28号  
TEL. 0725-31-3610 FAX. 0725-31-3618

■ 医大前営業分室  
〒641-0012 和歌山市紀三井寺768番地の13  
TEL. 073-448-3787 FAX. 073-448-3781

■ 田辺営業所  
〒646-0011 田辺市新庄町2744番地  
TEL. 0739-25-4535 FAX. 0739-25-4578

■ 新宮営業所  
〒647-0072 新宮市峰伏20番22号  
TEL. 0735-31-9130 FAX. 0735-31-9133

■ 奈良営業所  
〒632-0062 天理市荒舞町56番地の4  
TEL. 0743-64-3607 FAX. 0743-64-4810